

MARS 2022 - NUMÉRO 12

LIEN LAÏQUE

AMICALE LAÏQUE DE COUËRON CENTRE



CHOISIR !

PAR GABY CLOUET

Choisir en connaissance de cause : c'est ce que nous avons essayé de faire modestement avec les contenus des programmes des candidats à la présidence de la république sur des axes qui concernent notre association : les services publics, l'école et la laïcité.

Choisir de donner du temps : c'est la contribution volontaire des 35 bénévoles qui ont participé à notre action collective du vide grenier au bénéfice de nos projets.

Choisir de s'engager : c'est la participation d'une petite cinquantaine de personnes à notre assemblée générale statutaire.

Choisir, c'est aussi assumer son rôle de citoyen, défendre des valeurs et apprendre à penser par soi même.

Boris Cyrulnik dit : " La liberté est angoissante car tout choix rend responsable, tandis que la soumission rassure".

Faisons vivre notre démocratie en choisissant !

A LIRE

- ÉLECTIONS PRÉSIDENTIELLES
- VIDE GRENIER
- ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

ET MAINTENANT VOTONS EN CONNAISSANCE DE CAUSE

PAR MICHEL JADE

Dans notre lien laïque n°10 de janvier, l'article concernant les futures élections se terminait sur une proposition : comparer les programmes des candidats à la Présidentielle sur des points en rapport avec les valeurs que nous défendons.

Extraire ces informations de la masse des promesses des douze prétendants engagés n'a pas été une tâche aisée ; en ne publiant que de courts extraits de leurs déclarations en rapport direct avec les souhaits que nous avons exprimés, nous vous proposons un tableau de synthèse reprenant les trois catégories suivantes :

- L'avenir des services publics avec la santé comme exemple.
- La revalorisation de l'éducation nationale pour l'accès de tous les enfants à une instruction gratuite avec la revalorisation de la fonction enseignante, mais aussi et surtout sa dignité.
- La réaffirmation du principe premier de laïcité dans l'enseignement.

En ce contexte international dangereux pour l'avenir de notre planète, nos propositions peuvent paraître d'importance mineure, mais c'est aussi l'avenir des générations futures qui est en jeu. Nous ne pouvons pas ignorer la déliquescence des sociétés dites démocratiques confrontées au repli identitaire au sein de communautés séparatistes. Pour pallier à cet éclatement de notre nation l'urgence devrait être l'éducation de notre jeunesse au cœur de cette grande institution qu'est l'enseignement public ouvert à tous grâce au principe de laïcité. C'est en son sein que les futurs citoyens découvriront la solidarité indispensable pour mettre en œuvre les valeurs fondamentales de notre République : Liberté, Égalité, Fraternité.



COMPARAISON DES PROPOSITIONS DES CANDIDATS AU 28 MARS 2022

(À NOTER: AUCUN PROJET DE LOI ORGANIQUE POUR LES SERVICES PUBLICS)

Candidats	Les services publics/la Santé	Revalorisation de l'Éducation Nationale	Laïcité de l'enseignement
ARTHAUD	Créer des emplois (Hôpitaux et EHPAD - Gratuité des soins.	Création de postes dans l'éducation nationale	N. C.
DUPONT-AIGNAN	95000 emplois nouveaux. Renationaliser les autoroutes.	Augmentation des salaires, retour de l'autorité des enseignants (internats disciplinaires ou d'excellence)	N. C.
HIDALGO	Renforcer police et gendarmerie, créer des postes pour la magistrature. Empêcher la fermeture de 5700 lits d'hôpitaux. Par an former 15000 nouveaux médecins, 25000 infirmiers et aides-soignants. Financer des hôpitaux à partir des besoins et non pas d'objectifs de rentabilité.	Hausse conséquente des rémunérations. Repenser le système éducatif pour la réussite de tous. Élever le nombre de diplômés du supérieur.	N. C.
JADOT	Recruter 228000 personnes, repenser la gouvernance de l'hôpital, revaloriser les fonctions de santé	Organiser une réflexion sur tous les points en difficulté.	N. C.
LASSALLE	Renationaliser les entreprises clés pour l'économie. Hôpitaux publics : ouvrir 20000 lits et recruter 100000 infirmiers et aides-soignants, revaloriser leurs statuts et salaires.	Revalorisation des salaires pour tous. Limiter effectifs en REP. Langue régionale ou étrangère en primaire. Stages en entreprises dès le collège.	N. C.
LE PEN	Nationaliser les autoroutes. Privatiser audiovisuel public sauf ARTE et outre-mer. Recrutement de 21500 agents (justice en priorité) Financer des cabinets médicaux et paramédicaux par la SECU..	Créer des centres éducatifs fermés. Suppression des allocations familiales des parents de mineurs délinquants. Revaloriser les salaires des enseignants, rétablir leur autorité, réduire les effectifs des classes.	N. C.
MACRON	Recruter 50000 infirmiers et aides-soignants et 85000 magistrats et personnels de justice. Réforme des hôpitaux.	Prioriser l'école avec directeurs autonomes. Revaloriser les salaires des enseignants.	Cf. : loi confortant le respect des principes de la République.
MELENCHON	857000 agents recrutés dont 300000 pour les EHPAD et le médico-social, 100000 pour les hôpitaux sur 5 ans. Créer un corps de médecin généralistes fonctionnaires pour pallier aux déserts médicaux. Annuler les privatisations de services publics déjà effectuées...	Augmenter les salaires, recruter 200000 agents dont 160000 enseignants sur 5 ans, 19 élèves par classe. Gratuité réelle de l'Instruction publique y compris cantines, transport d'élèves en péri-scolaire, soutien scolaire...	Abolir les privilèges de l'enseignement privé. Nouvelle carte scolaire pour la mixité sociale. Abroger le concordat d'Alsace-Moselle, une école publique laïque minimum dans chaque commune...

PECRESSE	Suppression de 150000 postes de fonctionnaires et 10% de l'administration sur 5 ans. Céder toutes les participations minoritaires de l'Etat-actionnaire (transfert au privé). Hôpitaux publics : recruter 25000 soignants supplémentaires en 5 ans, créer un statut spécial pour ces personnels. Lutter contre la « désertification sanitaire » en donnant les moyens nécessaires à l'assurance maladie. Revaloriser financièrement les personnels de santé.	En 5 ans créer 10% établissements « publics » sous triple contrat : enseignants ; parents ; chef d'établissement chargé du recrutement. Examen d'entrée en 6 ^{ème} . Structures de réinsertion des perturbateurs. Poursuites de tous faits d'agression ou d'outrage contre les enseignants ; suspendre les allocations familiales. Fixer un maximum de non francophones par classe.	Préserver le droit au blasphème, interdire le bikini à la piscine. Serment de respect de la laïcité pour les agents publics.
POUTOU	Créer 1000000 d'emplois publics en 5 ans. Intégrer dans la fonction publique les employés du privé dispensant un service public.	Créer 100000 postes dans l'éducation. Augmenter les salaires de 33%. 20 élèves maxi par classe (12 en REP). 500 maxi dans les collèges et lycées	Nationalisation de l'enseignement privé
ROUSSEL	Créer 500000 emplois dans la fonction publique dont 100000 pour l'hôpital public. Suppression des dépassements d'honoraires. Développement massif des centres de santé. Nationalisations d'entreprises intervenant dans le secteur public.	Recruter 90000 enseignants à bac+5. Augmenter les salaires de 30%. Réduire les effectifs par classe : 15 en petite section de maternelle, 20 ensuite et 25 dans le secondaire	N. C.
ZEMMOUR	Relocaliser les administrations et organismes publics ; 97000 agents supplémentaires dont 40000 en secteur hospitalier. Suppression de l'aide médicale d'Etat. 1000 médecins embauchés par l'Etat pour les déserts médicaux. 400000 nouvelles places en EHPAD. Augmenter de 10% les salaires des infirmiers.	Port de la blouse en primaire. Suppression des allocations familiales pour les parents qui ne sanctionnent pas leurs enfants. Rétablir le par cœur et le certificat d'études. Proposer une voie professionnelle à partir de 14 ans. Carrière au mérite pour les professeurs.	Interdire le port du foulard islamique dans l'espace public. Interdire les financements étrangers du culte musulman et strict contrôle des imams



L'ACTU EN HUMOUR !

SOURCES : L'INTERNET



LES JEUNESSES DÉSINTÉRESSÉES PAR LA POLITIQUE ?

PAR BRUNO TRUBERT

Une enquête réalisée le 4 février dernier par Harris Interactive pour le journal "l'Étudiant" nous apprend que les jeunes, bien que parfois éloignés des urnes ne sont pas pour autant en déficit d'une réflexion, d'un avis ou encore d'un regard politique sur la société.

Ainsi on découvre que près de la moitié des jeunes de 16 à 25 ans déclare parler de politique au moins une fois par semaine au sein de leur couple (46%), et plus de 4 sur 10 avec des membres de leur famille (42%). L'enquête nous apprend également qu'un peu plus de la moitié se montre intéressé par la politique d'une manière générale (54%) et 6 sur 10 par la campagne pour l'élection présidentielle. Nous ne sommes pas très loin des chiffres nationaux.

Malheureusement, ce sondage nous dit également que seulement 36% des jeunes inscrits sur les listes électorales affirment avec certitude qu'ils se déplaceront aux urnes.

Cherchez l'erreur diront certain-es ! En tous les cas, cela ne peut que renforcer l'enjeu d'éducation dont nous sommes dépositaires à l'endroit des jeunes qui semblent avoir des difficultés à trouver un terrain d'exercice de leur citoyenneté.

La totalité de l'enquête est à retrouver sur le site du journal "l'Étudiant" à l'adresse suivante :

<https://www.letudiant.fr/lifestyle/engagement-et-vie-associative/article/presidentielle-mal-representes-et-resignes-les-jeunes-se-desinteressent-de-la-politique.html>

Pour ceux qui ne savent pas encore s'ils iront voter, les raisons sont multiples...



ELLE RÊVE

PAR JEAN-LUC GAUTIER

Enveloppée dans sa couverture
 Elle attend
 Jusqu'à quand ?
 Elle rêve
 Morose
 Elle rêve de couleurs
 De rires et de jeux
 Comme avant
 Comment pouvait-elle savoir ?
 Comment pouvait-elle deviner ?
 Que le regard glacé des certitudes
 Dictatoriales
 Se poserait sur son quotidien
 Et celui des siens
 Au nom d'ambitions inscrites
 Dans la nuit des temps
 De la bêtise
 Et de la cruauté.



VIDE GRENIER ANNUEL

PAR RÉNO GUILLET ET BRUNO TRUBERT

« Rendez-vous à 06h00 » ! C'est de bonne heure et de bonne humeur que les bénévoles de l'Amicale se sont retrouvés le dimanche 20 mars. Les réflexes sont bien en place et l'installation va bon train. Pendant que certain-es déplacent les caisses de livres, d'autres agencent les tables ou orchestrent le bal des voitures qui rejoignent leurs emplacements.

Les banderoles en faveur du développement de l'éducation en Haïti et en soutien au peuple Ukrainien sont accrochées, les viennoiseries arrivent, la première étape est un succès !

A peine le temps de revêtir un manteau ou de boire un café que les chineur-euses débudent leurs recherches et posent leurs premières questions.

La foule remplit bientôt le parking de la salle René Gaudin, ça y est le vide grenier annuel bat son plein ! Nous pouvons lire sur les visages combien ce moment est agréable et renoue avec nos habitudes d'avant la crise sanitaire. Le temps est avec nous, l'événement s'annonce comme une réussite que nous vérifierons ensuite dans nos recettes.



Les bénéfices :

Emplacements =	1160,00 €
Bar et restauration =	976,00 €
Chichis =	826,00 €
Vente de livres =	949,00 €
Stand vide grenier Haïti =	415,00 €
Stand vide grenier Jeunes =	515,00 €

Au total ce sera **plus de 4800,00 euros de bénéfices** qui seront à répartir entre le fonctionnement général, les camps jeunes, la section Coopération Internationale ou encore le fond de soutien à l'Ukraine de Solidarité Laïque.

Un grand merci aux bénévoles pour ce moment de fête et d'échange et un grand salut à leur engagement qui permet de maintenir, de conforter les projets éducatifs et de coopération portés par l'association !!!



L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE NOTRE ASSOCIATION

PAR GABY CLOUET

L'Assemblée Générale statutaire s'est déroulée le jeudi 31 mars 2022 salle de la Fraternité en présence de 44 personnes porteuses de 20 mandats. Madame le Maire, Monsieur le premier adjoint, le président de l'OMS, une représentante des Amis de la nature ainsi qu'une représentante des Francas ont partagé ce moment statutaire à nos côtés. L'expert comptable KPMG ainsi que le Commissaire aux comptes KPMG ont certifié nos travaux.



Extrait du rapport moral intitulé "Transmettre" :

La montée inexorable de l'individualisme ou du repli sur soi, la parole certes libérée mais aussi débridée mettent en cause la construction démocratique de notre société, construction que nous sommes en responsabilité de transmettre aux jeunes qui nous sont confiés mais aussi aux adultes qui seraient tentés de s'éloigner de nos mouvements. Redonner confiance aux uns, encourager les autres, tels sont nos défis dans les années à venir pour que nous soyons en mesure de tendre le témoin.



Extrait du rapport d'activités :

Nous avons élaboré de nouveaux projets tel que le Projet d'Activités Culturelles et Inter générationnel qui, au-delà de continuer à nous fédérer et nous permettre de mettre en musique nos valeurs, redonne à la culture une place incontournable dans nos vies.

Extrait rapport financier : *La situation financière est excédentaire malgré de nombreuses sections déficitaires liées à une baisse notoire du nombre d'adhérents : éveil musical, danse, steeldrum et à notre stratégie de remboursement intégral des activités qui ne se sont pas déroulées pendant la crise sanitaire.*

Pour terminer l'AG, la consigne avait été donnée à chaque responsable de sections d'apporter un objet, une photo ou une vidéo pour illustrer un objectif à mettre en œuvre pour 2022 !

Allez jouez avec nous pour deviner l'objectif :

- 1 - Une basket pour la section coopération internationale ?
- 2 - Une canne de billard pour la section Loisirs Enfance jeunesse ?
- 3 - Une banderole " Joyeux anniversaire" pour le steeldrum ?
- 4 - Une tablette et un téléphone portable ?

Réponses :

- 1-Projet de course solidaire pour Haïti avec l'école Jean Zay.
- 2-Projet de stage pour les plus grands au centre de loisirs.
- 3-Fêter les 10 ans de la section qui en a maintenant 12...
- 4-Projet d'ateliers spécifiques tablette et smartphone à l'informatique.



MARCHÉ SOLIDAIRE

EN FAVEUR DES PROJETS DE DÉVELOPPEMENT
DE L'ÉDUCATION EN HAÏTI

MARCHÉ DE PRODUCTEURS
ASSOCIATIONS DE SOLIDARITÉ
INTERNATIONALE
VENTE DE LIVRES

ANIMATIONS :
CONCERT DE STEEL DRUM
TOURNOI DE QUILLES FINLANDAISES

6 MAI 2022 | 17H00 À 22H00
ESPLANADE JÉRÉMIE HUGUET

Pour nous écrire

Envoyez vos articles, blagues, jeux ou autres...
à l'adresse: accueil@amicale-laique-coueron.fr